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Платежи
Правительство поддержало законопроект 
об универсальном QR-коде

Правительство поддержало законопроект о внедрении 
универсального платежного QR-кода и закреплении 
за Национальной системой платежных карт (НСПК) 
роли его единственного оператора, следует из отзыва 
властей. Но правительство просит внести в документ 
правки, чтобы предоставление платежного кода было на 
недискриминационной и безвозмездной основе, в том числе 
при подключении платежных сервисов.

vedomosti.ru

МКБ запустил тестирование аналога Apple Pay от НСПК

Московский кредитный банк первым на российском рынке 
запустил тестирование аналога Apple Pay - сервиса оплаты 
«Волна», разработанного Национальной системой платежных карт 
(НСПК). На данный момент успешно завершено тестирование 
эквайринговой части технологии, и часть терминалов банка уже 
поддерживает оплату с использованием «Волны». tass.ru

Ozon Банк запустил интернет-эквайринг

Ozon Банк запустил собственный платежный сервис Ozon Pay: 
любые предприниматели уже могут подключить интернет-
эквайринг с фиксированной ставкой 2,2% вне зависимости от 
оборота бизнеса, абонентская плата отсутствует.

plusworld.ru

В Перми ввели оплату проезда в городском транспорте по СБП

В Перми завершили тестирование функции оплаты проезда в 
городском транспорте с помощью системы быстрых платежей 
(СБП). Пассажиры получили возможность оплачивать проезд 
напрямую со своего счета в банке. В салоне автобуса или трамвая 
пассажиру надо отсканировать QR-код и выбрать оплату через СБП.

perm.kp.ru

https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2025/04/11/1103923-pravitelstvo-podderzhalo-qr-kode
https://tass.ru/ekonomika/23709963
https://plusworld.ru/articles/63630/
https://www.perm.kp.ru/online/news/6325489/
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ЦФА и цифровой рубль
Газпромбанк разместил ЦФА на 1 млрд 
рублей под 20% годовых

Банк разместил выпуск цифровых финансовых активов (ЦФА) 
объемом 1 млрд руб. на платформе Национального расчетного 
депозитария (НРД). Выпуск структурирован в виде денежного 
требования к эмитенту, процентный доход - 20% годовых. 
Стоимость одного ЦФА составила 1 тыс. рублей. interfax.ru

Цифра приказала долгом жить. Что такое ЦФА 
и как устроен этот рынок

В 2024 году, по данным ЦБ, объем действующих размещений 
цифровых финансовых активов (ЦФА) вырос в пять раз — с 56 
млрд руб. годом ранее до 276,2 млрд руб. Число владельцев-
физлиц к концу 2024 года увеличилось почти вдвое, до 108,1 тыс. 
человек. При этом данные ЦБ не учитывают уже погашенные 
ЦФА. По оценке старшего партнера консалтинговой компании 
O2Consulting Татьяны Сафоновой, номинальный объем выпуска за 
2024 год превысил 590 млрд руб.

kommersant.ru

Минфин подготовил поправки об использовании 
цифрового рубля в бюджетном процессе

Министерство финансов России внесло в правительство поправки 
об использовании цифрового рубля в бюджетном процессе. Об 
этом сообщил заместитель директора департамента финансовой 
политики ведомства Осман Кабалоев. Он отметил, что Минфин 
работает над возможностью внедрения цифровой валюты в 
бюджетный процесс совместно с Центральным банком (ЦБ) и 
Казначейством РФ.

iz.ru

Неквалифицированным инвесторам откроют 
доступ к ЦФА через традиционные биржи

В Госдуму внесен в новой редакции законопроект № 446411-8 о 
механизме допуска цифровых финансовых активов (ЦФА) к торгам 
на традиционных биржах через выпуск цифровых свидетельств. 
Предлагаемый законопроект вводит конструкцию цифровых 
свидетельств – неэмиссионных бездокументарных ценных 
бумаг, удостоверяющих права на ЦФА. После выпуска такого 
свидетельства актив сможет участвовать в организованных торгах.

interfax.ru

https://www.interfax.ru/business/1020506
https://www.kommersant.ru/doc/7659561
https://iz.ru/1872311/2025-04-17/minfin-podgotovil-popravki-ob-ispolzovanii-tcifrovogo-rublia-v-biudzhetnom-protcesse
https://www.interfax.ru/business/1021220
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Информбезопасность
«Солар» смоделирует атаки и покажет компаниям слабые 
места в их ИБ-защите

По оценке экспертов «Солара», время между появлением новой 
уязвимости и началом ее эксплуатации злоумышленниками 
стремительно сокращается: если раньше для этого требовались 
дни, то сегодня профессиональные хакеры реализуют атакую 
через «свежую брешь» всего за несколько часов. Поэтому 
«Солар» выделил кибероперацию (Adversary Emulation) в 
отдельный тип услуг.

cnews.ru

Новый бэкдор атаковал десятки российских организаций

В ходе совместного исследования эксперты «Лаборатории 
Касперского» и эксперты кибербезопасности «Т-Технологий» 
обнаружили новый сложный бэкдор (ПО для скрытого 
дистанционного управления заражённым устройством). 
Неизвестная APT-группа использовала его в целевых атаках для 
кибершпионажа. С вредоносной кампанией столкнулись десятки 
организаций в России, в том числе из госсектора, финансовой 
сферы и промышленности. Последние инциденты зафиксированы 
в апреле 2025 г.

cnews.ru

Обмани меня, если сможешь: как знание психологии 
хакеров влияет на кибербезопасность

По данным RED Security, с начала 2024 года число сложных 
кибератак на крупный бизнес выросло на 60%. Аналитики отмечают, 
что особенно часто мишенями хакеров становились организации 
сфер промышленности, финансов и телекома, а в 2025 году атаки 
станут сложнее и организованнее. forbes.ru

Банк России предупредил о мошеннической 
инвестпрограмме цифрового рубля

Центробанк предупредил россиян о мошенниках, призывающих 
инвестировать в цифровые рубли и получать от этих вложений 
пассивный доход. Как предупредил регулятор, они создают сайты 
в фирменных цветах и с логотипом цифрового рубля. Отмечается, 
что такие интернет-ресурсы злоумышленники называют инвести-
ционной программой цифрового рубля Банка России, которой на 
самом деле не существует.

lenta.ru

https://safe.cnews.ru/news/line/2025-04-14_solar_smodeliruet_ataki
https://safe.cnews.ru/news/line/2025-04-17_novyj_bekdor_atakoval_desyatki
https://www.forbes.ru/tekhnologii/534622-obmani-mena-esli-smozes-kak-znanie-psihologii-hakerov-vliaet-na-kiberbezopasnost
https://lenta.ru/news/2025/04/11/bank-rossii-predupredil-o-moshennicheskoy-investprogramme-tsifrovogo-rublya/
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Информбезопасность
Более 40% уязвимостей не ликвидируют 
вовремя после пентеста

Компании своевременно устраняют лишь 56% уязвимостей, 
обнаруженных во время тестирования на проникновение. Эксперты 
«Информзащиты» называют главной причиной сложившейся 
ситуации плохо выстроенный процесс принятия решений о 
совершенствовании ИБ-системы после проведения пентеста. cnews.ru

ГК «Солар» запустила услугу архитектора 
комплексной кибербезопасности

Компания «Солар» объявила о запуске услуги «Архитектор 
комплексной кибербезопасности», которая поможет крупному 
бизнесу реализовывать масштабные проекты по обеспечению 
киберустойчивости. Архитектор возьмет на себя ответственность 
за все процессы построения защищенной цифровой 
среды — аудит ИБ-ландшафта, разработку архитектуры, 
вендоронезависимый выбор технических решений, оркестрацию 
подрядчиков и финальный результат. 

cnews.ru

https://safe.cnews.ru/news/line/2025-04-16_bolee_40_uyazvimostej_ne_likvidiruyut
https://safe.cnews.ru/news/line/2025-04-11_solar_zapustil_uslugu
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Искусственный интеллект
Для работы с ИИ больше не нужны мощные серверы

Ученые «Яндекса» вместе с партнерами из ведущих научно-
технологических вузов (НИУ ВШЭ, MIT, KAUST и ISTA) совершили 
прорыв в оптимизации больших языковых моделей. Благодаря 
разработанному ими методу сжатия LLM без потери качества для 
работы с моделями будет достаточно смартфона или ноутбука. 
В условиях ограниченного доступа к графическим ускорителям 
(GPU) это может значительно упростить внедрение технологий 
на основе LLM в таких чувствительных сферах, как медицина, 
финансовые услуги и персональные ассистенты.

forbes.ru

Искусственный интеллект поможет выбрать 
домен в зонах .RU и .РФ

На сайте Координационного центра доступна новая 
функциональность сервиса подбора доменных имен – подбор 
доменов в национальных зонах .RU и .РФ с использованием 
технологий искусственного интеллекта. Теперь на странице сервиса 
добавлена вкладка «Подбор с ИИ», которая позволяет задать 
текстовое описание будущего сайта или проекта, для которого 
требуется красивое и релевантное доменное имя, и получить 
подходящие варианты.

cnews.ru

Массовое внедрение искусственного интеллекта 
в финансовом секторе ожидается не ранее 2028 года

Несмотря на высокий интерес к технологиям искусственного 
интеллекта и активное тестирование ИИ-решений лидерами 
рынка, их повсеместное внедрение в финансовом секторе России 
произойдет не ранее 2028 года, считают эксперты финтех-
разработчика и интегратора Fork-Tech. Условиями для очередного 
прорыва и массового внедрения должно стать появление на 
российском рынке вендоров с закрепленной экспертизой в 
области ИИ, а также разработка готовых решений с понятной 
функциональностью.

cnews.ru

https://www.forbes.ru/tekhnologii/534780-modeli-v-tiskah-dla-raboty-s-ii-bol-se-ne-nuzny-mosnye-servery
https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-17_iskusstvennyj_intellekt
https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-16_fork-tech_massovoe_vnedrenie
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Искусственный интеллект
Цифровой сценарист: как ИИ создает 
иллюзию свободы выбора

Самым тяжелым последствием для человека, живущего в мани-
пуляционном информационном пузыре, созданном алгоритмами 
ИИ, является потеря навыков критического мышления и самосто-
ятельного принятия разумных решений. Так возникает глобальная 
угроза создания общества, подверженного манипуляциям, где 
люди не способны делать осознанный независимый выбор. forbes.ru

Нейросеть Сбербанка GigaChat 2.0 стала доступна 
всем пользователям

Нейросетевой помощник GigaChat 2.0 теперь доступен всем 
пользователям. Попробовать обновленный GigaChat можно 
бесплатно на сайте, в телеграм-боте и в новом мессенджере MAX 
от VK. Отмечается, что благодаря новому подходу к обучению 
существенно повысился уровень всех навыков модели. 1prime.ru

Россияне не хотят пускать искусственный интеллект 
во власть и суды

Большинство россиян поддерживают внедрение искусственного 
интеллекта (ИИ) в ключевых отраслях экономики, но против его 
использования во власти, армии и судебно-правоохранительной 
системе. 

kommersant.ru

Россияне рассказали о страхе увольнения 
из-за искусственного интеллекта

По данным исследования аналитиков, 73% опрошенных готовы 
внедрить искусственный интеллект (ИИ) на своих рабочих местах. 
Из них почти 35% полностью поддерживают эту инициативу, 
рассматривая ее как способ повышения эффективности и 
освобождения времени для более сложных задач. При этом 
38,5% респондентов также выражают поддержку, но акцентируют 
внимание на необходимости сохранения рабочих мест.

iz.ru

https://www.forbes.ru/tekhnologii/534734-cifrovoj-scenarist-kak-ii-sozdaet-illuziu-svobody-vybora
https://1prime.ru/20250414/neyroset-856661888.html
https://www.kommersant.ru/doc/7656710
https://iz.ru/1869391/2025-04-13/rossiane-rasskazali-o-strahe-uvolnenia-iz-za-iskusstvennogo-intellekta
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Искусственный интеллект
«Т1»: ИИ-помощники увеличивают 
прибыль и сокращают издержки

Эксперты «Т1» ожидают со стороны компаний дальнейшего 
роста капиталовложений в бизнес-решения, построенные на 
новых технологиях, на уровне 20–30% в год. Это объясняется 
тем, что предприятия получают инструменты для повышения 
операционной эффективности и лояльности клиентов и 
сотрудников, сокращения издержек. Кроме того, автоматизация 
с помощью ИИ позволяет наращивать темпы производства в 
условиях кадрового дефицита.

cnews.ru

Спрос на разработку ИИ-ассистентов для бизнеса 
вырос почти в 7 раз

Аналитики электронной торговой площадки «ТендерПро» 
проанализировали изменения в спросе на разработку ИИ-
ассистентов со стороны бизнеса. По данным специалистов, за 
последний год количество торгов по таким проектам увеличилось 
почти в семь раз. Наиболее активно заказывают разработку ИИ-
ассистентов: банковский сектор, ритейлеры, компании сферы 
общественного питания, представители рынка недвижимости, 
телекоммуникационные компании.

cnews.ru

Применение искусственного интеллекта нужно 
регулировать с умом

Заместитель президента-председателя правления ВТБ Вадим 
Кулик — в программе «Цели и средства». На текущий момент в 
ВТБ ИИ применяется в более чем 300 процессах, то есть каждый 
третий процесс в банке идет с применением искусственного 
интеллекта. Например, компьютерное зрение помогает 
распознавать документы, паспорта, договоры, бумажные или 
прочие носители. Также ИИ может генерировать ответы в колл-
центре, в половине случаев разговаривает искусственный голос. 

kommersant.ru

https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-16_t1_ii-pomoshchniki_uvelichivayut
https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-14_tenderpro_spros_na_razrabotku
https://www.kommersant.ru/doc/7657268
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Искусственный интеллект
Авторы законопроекта об искусственном 
интеллекте пояснили суть инициативы

Одно из ключевых нововведений текущей версии законопроекта 
о регулировании искусственного интеллекта (ИИ) — требование 
обязательной маркировки систем ИИ и результатов их 
использования. Об этом РБК рассказала Венера Шайдуллина, 
директор исследовательского центра «Аналитика. Бизнес. 
Право» и сопредседатель экспертной рабочей группы, которая 
занимается разработкой указанного документа.

rbc.ru

«Сколково» запускает платформу по внедрению 
генеративного ИИ в промышленность

Фонд «Сколково» разработал программу ProGenAI по развитию 
и распространению генеративного искусственного интеллекта 
в промышленных отраслях. Она позволит аккумулировать и 
систематизировать передовые разработки партнеров Фонда 
«Сколково» (группа ВЭБ.РФ) в интересах крупнейших производств 
и призвана обеспечить их готовность к новому технологическому 
укладу.

cnews.ru

Мишустин пообещал поддержку проектам по 
созданию способного к самообучению ИИ

Премьер-министр России Михаил Мишустин пообещал оказать 
поддержку проектам по созданию искусственного интеллекта 
(ИИ), который способен самообучаться. Уже стартовал новый 
отбор исследовательских центров. Акцент будет сделан на 
формировании заделов для разработки сильного искусственного 
интеллекта, способного к самообучению. iz.ru

https://www.rbc.ru/technology_and_media/15/04/2025/67fe02d89a79472cf8ca1af4
https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-16_skolkovo_zapuskaet_platformu
https://iz.ru/1871596/2025-04-16/mishustin-poobeshchal-podderzhku-proektam-po-sozdaniiu-sposobnogo-k-samoobucheniiu-ii
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Развитие технологий
Государство и бизнес объединятся для развития 
квантовых технологий

Объем инвестиций в разработку перспективных отечественных 
решений в сфере информационных технологий (квантовых и 
телекоммуникационных) к 2030 году составит 67,4 млрд руб. 
Об этом на конференции «Кванты для бизнеса и государства» 
рассказал генеральный директор АНО «Цифровая экономика» 
Сергей Плуготаренко. Мощность отечественного квантового 
компьютера достигла 50 кубитов. Протяженность квантовых сетей 
составила более 7000 км.

comnews.ru

Ипотека
Средний срок ипотеки в России приблизился 
к рекордным 26 годам

Средний срок ипотеки в России приблизился к рекордным 26 
годам. Только за февраль 2025 года показатель увеличился 
почти на полгода. Эксперты отмечают, что более половины 
жилищных ссуд будут погашены людьми после пенсии. Сроки 
выплат по ипотеке в среднем достигли 309,8 месяца уточнили 
в Центробанке. iz.ru

Создан новый материал для сверхбыстрых оптических чипов

Российские и зарубежные физики выяснили, что волноводы 
из перовскитов обладают сильно нелинейными оптическими 
свойствами, что позволяет использовать их для создания 
сверхбыстрых оптических чипов, где можно будет управлять 
светом при помощи света, без электронных компонентов.

tass.ru

https://www.comnews.ru/content/238801/2025-04-15/2025-w16/1008/gosudarstvo-i-biznes-obedinyatsya-dlya-razvitiya-kvantovykh-tekhnologiy
https://iz.ru/1872303/video/srednii-srok-ipoteki-v-rossii-priblizilsia-k-rekordnym-26-godam
https://nauka.tass.ru/nauka/23686801
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Ипотека
Дальневосточную ипотеку расширят на работников 
детсадов, школ и вузов

Правительство РФ поддержало предложение вице-спикера 
Госдумы Ирины Яровой и внесет изменения в условия программы 
«Дальневосточная и арктическая ипотека», распространив ее на 
работников детских садов и образовательных организаций. 

tass.ru

Ипотека тянет портфель

На фоне плавного роста портфеля ипотечных кредитов 
«Эксперт РА» ожидает снижения доли досрочных погашений 
и рефинансирования. Для многих заемщиков более выгодной 
стратегией становится размещение свободных средств на 
вкладах с более высокими ставками. Вместе с тем эксперты 
ожидают заметного роста просрочки по ипотечному портфелю. 
Впрочем, ее доля будет оставаться на приемлемом уровне, а 
рост резервирования будет незначительным на фоне банковской 
прибыли.

kommersant.ru

FinDevSecOps
Платформа «Сфера» запустила ИИ-ассистента 
для разработчиков

Платформа «Сфера», разработка ИТ-холдинга Т1, представила 
ИИ-ассистента, встроенного в конвейер разработки. Решение 
ускоряет процесс создания программного обеспечения и сокращает 
временные затраты на анализ кода. Ассистент интегрирован в 
продукт для совместной работы команд «Сфера.Код». cnews.ru

https://tass.ru/nedvizhimost/23675453
https://www.kommersant.ru/doc/7658393
https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-16_platforma_sfera_zapustila
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Резонансные новости
ДОМ.РФ: доля застройщиков, работающих с технологиями 
информационного моделирования, увеличилась до 38%

По итогам I квартала 2025 года доля работающих с технологиями 
информационного моделирования (ТИМ) застройщиков выросла с 
30% до 38%, заявили в Центре компетенций ДОМ.РФ. Благодаря 
«цифровым двойникам» объектов можно значительно сократить 
издержки при проектировании и дальнейшей эксплуатации зданий. 
Кроме того, ТИМ являются базой для создания инструментов на 
основе ИИ.

cnews.ru

Минцифры подготовило правила работы 
по обезличиванию персональных данных

Операторам данных предложены пять методов обезличивания, 
они будут проводиться только через софт Минцифры. В 
правительстве ожидают, что сбор информации «наполнит рынок 
данных», но бизнес опасается ответственности за безопасность 
информации. Компании-операторы должны будут обеспечить 
«раздельное хранение» персональных и обезличенных данных и 
будут отвечать за их безопасность и исключение из данных, доступ 
к которым ограничен по закону.

kommersant.ru

FinDevSecOps
OpenIDE — новая отечественная среда разработки для 
надежных и безопасных ИТ-проектов

Группа Астра», Axiom JDK (АО «Аксиом») и Haulmont объявляют о 
создании компании «Открытая среда разработки». Образование 
совместного предприятия на паритетных началах произошло 
в рамках некоммерческого партнерства ИТ-вендоров с целью 
развития и вывода на рынок платформы OpenIDE — бесплатной, 
безопасной, лицензионно чистой среды разработки на базе 
популярной open source среды IntelliJ IDEA Community Edition.

cnews.ru

https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-15_domrf_dolya_rabotayushchih_s
https://www.kommersant.ru/doc/7657250
https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-17_openide_novaya_otechestvennaya
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Резонансные новости
Председатель Центробанка прогнозирует популярность 
платформы коммерческих согласий

Председатель Банка России Эльвира Набиуллина высказалась о 
запланированной к запуску в 2026 году платформе коммерческих 
согласий на использование персональных данных (ПД) 
граждан. Эта платформа должна благодаря Открытым API 
позволить компаниям оперативно обмениваться информацией 
о клиенте и, при его согласии, предоставлять ему выгодные 
персонализированные услуги.

d-russia.ru

МТС собрала свои ИТ-структуры в одну компанию

Ключевые ИТ-активы МТС: МТС Digital, МТС Cloud, Big Data МТС, 
MTS AI, Visionlabs – объединены в компанию МТС Web Services 
(MWS). Ее возглавил первый вице-президент по технологиям МТС 
Павел Воронин. МТС Web Services будет предоставлять рынку ИТ-
услуги – от ИИ-сервисов до облачных и платформенных решений, 
сообщили RSpectr в МТС. В 2025 году «по ряду новых платформ» 
в компании планируют получить выручку до 1 млрд рублей, заявил 
Павел Воронин.

rspectr.com

Четыре банка протестируют открытие счетов по видеосвязи

Минимум четыре кредитные организации готовы протестировать 
открытие счетов клиентам с проведением удаленной 
идентификации — по видеосвязи. О таких планах сообщили 
в Газпромбанке, МТС Банке, Делобанке и ОТП Банке. Детали 
пилотного проекта ЦБ должен подготовить в ближайшие месяцы. 
Сейчас для открытия счета нужно либо лично прийти в офис, либо 
встретиться для идентификации с курьером, либо сделать это 
через третьи платформы — такие как «Финуслуги».

iz.ru

«Яндекс» купил Boxberry, конкурента «Яндекс 
Доставки»
«Яндекс» сообщил о покупке сервиса доставки Boxberry. Это один 
из конкурентов сервиса «Яндекс Доставка». Сумму сделки стороны 
не раскрывают. Дальнейшая судьба Boxberry как отдельного сервиса 
пока неизвестна.

cnews.ru

https://d-russia.ru/predsedatel-centrobanka-prognoziruet-populjarnost-platformy-kommercheskih-soglasij.html
https://rspectr.com/novosti/mts-sobrala-svoi-it-struktury-v-odnu-kompaniyu
https://iz.ru/1871180/natalia-ilina/i-tak-dalnie-chetyre-banka-protestiruyut-otkrytie-schetov-po-videosvyazi
https://www.cnews.ru/news/top/2025-04-16_yandeks_kupil_boxberrykonkurenta
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Резонансные новости
Роскомнадзор рекомендовал отказаться от иностранных 
протоколов шифрования в VPN

Владельцы российских частных виртуальных сетей (VPN), 
которые используют иностранные протоколы шифрования, 
должны рассмотреть варианты отказа от них. В ведомстве 
уточнили, что те организации, которые по различным причинам 
не имеют возможности отказаться от иностранных протоколов, 
будут внесены в список исключений. Для этого необходимо будет 
отправить для проверки заявление с обоснованием и указанием 
IP-адресов протоколов.

iz.ru

ЦБ РФ отметил замедление роста активов финансовых 
организаций в 2024 году

Наибольший прирост активов традиционно пришелся на банки. 
В то же время динамично росли некредитные финансовые 
организации (НФО), которые предлагали продукты, позволявшие 
конкурировать по доходности с банковскими депозитами, такие 
как биржевые фонды денежного рынка и краткосрочные полисы 
страхования жизни. При этом доля активов на брокерском 
обслуживании в объеме совокупных активов сократилась.

finam.ru

ВТБ планирует создание центра компетенций 
по искусственному интеллекту в Китае

Банк ВТБ прорабатывает возможность создания центра 
компетенций по искусственному интеллекту (ИИ) в Китае. 
Планируется, что центр будет представлять из себя физическую 
площадку для прикладных совместных исследований российских и 
китайских специалистов и быстрого тестирования устройств с ИИ 
на площадке в Китае без необходимости ввоза их в Россию.

vedomosti.ru

Власти одобрили механизм изъятия 
криптовалюты при уголовных делах

Власти одобрили механизм признания криптовалюты 
имуществом и способы ее изъятия при уголовных делах. 
Соответствующие нормы содержатся в законопроекте, 
который вносит изменения в Уголовный кодекс и Уголовно-
процессуальный кодекс РФ. Законопроект одобрен на комиссии 
правительства по законопроектной деятельности.

rbc.ru

https://iz.ru/1868921/2025-04-11/roskomnadzor-rekomendoval-otkazatsa-ot-inostrannyh-protokolov-sifrovania-v-vpn
https://www.finam.ru/publications/item/tsb-rf-otmetil-zamedlenie-rosta-aktivov-finansovykh-organizatsiy-v-2024-godu-20250415-0910/
https://www.vedomosti.ru/technology/articles/2025/04/13/1104095-vtb-planiruet-sozdanie-tsentra-kompetentsii-v-kitae
https://www.rbc.ru/finances/14/04/2025/67fcd2549a79471f84e612f9
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АФТ и участники
ИИ вынуждает «перепридумать» финуслуги

Максим Григорьев, Генеральный директор Ассоциации ФинТех: во 
флагманском исследовании Ассоциации ФинТех «3х10 трендов 
2025 года» семь из десяти технологических трендов связаны 
с искусственным интеллектом, и первым в списке обозначен 
«Генеративный ИИ для Всего». Именно появление генеративного 
искусственного интеллекта в значительной мере стимулировало 
интерес к теме ИИ, а его широкое применение помогает не 
наступить «зиме искусственного интеллекта».

bosfera.ru

Зампред Банка России Зульфия Кахруманова избрана 
председателем набсовета АФТ

Заместитель председателя Банка России Зульфия Кахруманова 
стала председателем наблюдательного совета «Ассоциации 
ФинТех» (АФТ). Под ее руководством на площадке АФТ 
продолжится работа над разработкой, внедрением и развитием 
инновационных решений и передовых технологий для российского 
финансового рынка.

cnews.ru

Под руководством зампреда Банка России продолжится 
развитие Ассоциации для реализации финтех-инициатив

Наблюдательный совет Ассоциации ФинТех избрал новым 
председателем Зульфию Кахруманову, заместителя председателя 
Банка России. Под её руководством АФТ будет продолжать 
развиваться как кросс-отраслевая площадка для обсуждения и 
реализации инициатив в области финансовых технологий. bosfera.ru

Зампред Банка России Зульфия Кахруманова избрана 
Председателем Набсовета АФТ

Заместитель Председателя Банка России Зульфия Кахруманова 
стала Председателем Наблюдательного совета Ассоциации 
ФинТех (АФТ). Под ее руководством на площадке АФТ 
продолжится работа над разработкой, внедрением и развитием 
инновационных решений и передовых технологий для российского 
финансового рынка.

plusworld.ru

https://bosfera.ru/bo/ii-vynuzhdaet-perepridumat-finuslugi
https://www.cnews.ru/news/line/2025-04-17_zampred_banka_rossii_zulfiya
https://bosfera.ru/press-release/zulfiya-kahrumanova-izbrana-predsedatelem-nabsoveta-aft
https://plusworld.ru/articles/63736/


17

АФТ и участники
Зампред ЦБ Зульфия Кахруманова избрана 
председателем набсовета АФТ

Под её руководством АФТ продолжит развитие как кросс-
отраслевая платформа для продвижения инициатив в сфере 
финтеха. В фокусе — внедрение цифровых решений и технологий 
для российского финансового рынка. Ассоциация будет 
содействовать разработке и распространению российских и 
независимых технологических решений.

frankmedia.ru

https://frankmedia.ru/198978

